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Тобольская

СЕГОДНЯ В НОМЕРЕ
Ещё пять лет назад, в год 70-летия Победы, у нас была рубрика, посвящённая 
ветеранам Великой Отечественной, которая называлась «Последняя рота». 
Теперь ей название – «Последний взвод». Хотя их уже и на взвод не найдётся – 
героев-фронтовиков... Один из них – Август Николаевич Ишимцев. Он ещё и 
единственный, кто по своей воле живёт в собственном неблагоустроенном доме. На 
этом доме теперь имеется табличка «Здесь живёт ветеран». Об этом – на 3 стр.

«Тобольская правда» 
в соцсетях

Без масок и оценок
Учебный год школы Тюменской области начнут в 
традиционном – очном – формате, об этом заявил 
заместитель губернатора региона, директор 
департамента образования и науки Алексей Райдер.

 Учебные заведения не будут требовать, чтобы ученики и 
учителя носили санитарногигиенические маски. Но у родителей 
появится право выбора формата обучения детей. «Если они опаса
ются за здоровье детей и членов семьи, могут написать заявление 
о том, чтобы ребёнку создали условия для надомного обучения», 
– сообщил Алексей Райдер.

К тому же внесены некоторые изменения в учебные момен
ты. Так, согласно решению Рособрнадзора всероссийские про
верочные работы перенесены на середину сентября. Эта форма 
среза знаний в таком варианте достаточна, считает директор 
областного департамента образования. «Мы против того, чтобы 
школы дополнительно организовывали какието собственные 
самостоятельные работы в тех случаях, если по этому предмету 
есть всероссийские проверочные работы, – сообщил Райдер. – По 
остальным предметам школы оставляют за собой право организо
вать внутренние административные самостоятельные, контроль
ные работы».

Также он добавил, что все проверочные работы будут безоце
ночными, начиная со всероссийских и заканчивая внутришколь
ными. «Мы их проводим, чтобы понять, что нам предстоит сделать 
за первую четверть, какие наверстать пробелы в знаниях», – под
черкнул Алексей Райдер.

Кремль для всех
В Тобольском кремле идёт к завершению масштабная 
реконструкция.

Фестиваль «Добрый Тобольск» 
неоднократно переносился. Ничего не 
поделаешь – пандемия. Но как только 
в ограничительных мерах наступило 
послабление, решили дальше не 
откладывать. И так уж совпало, 
что фестиваль «Добрый Тобольск» 
провели в День государственного 
флага России. 

Совпадение, думается, неслучайное. Ведь 
все добрые дела тоболяки совершают под 
трёхцветным флагом. Да и российский флаг 
на фестивале, конечно, был, и многие с ним 
фотографировались, испытывая при этом 
патриотический подъём. Впрочем, были на 
фестивале и другие флаги, например, азер
байджанский, так как азербайджанская 
диаспора во главе со своим председателем 
Илхамом Панаховым приняла участие в 
«Доб ром Тобольске», став его настоящим 
украшением. Азербайджан
цы пришли в национальных 
костюмах и организовали 
стол, ломящийся от нацио
нальных блюд. На какуюто 
минуту представилось, что 
мы в СССР, где дружба на
родов была краеугольным 
камнем государственной 
политики. В современной 
действительности Россия 
объединила в единую мо
гучую нацию как исконных 
жителей, так и выходцев из 
бывших союзных республик. 
И все мы с почтением и чув
ством гордости относимся к 
государственному флагу Рос
сии. 

Фестиваль проходил под от
крытым небом в саду Ермака, 
среди густых вековых дерев 
с летающими по их кронам 
белками. После проведённой 
реконструкции сад Ермака 
стал уютным, комфортным, привлекательным 
местом отдыха. Не говоря уже о панораме, ко
торая открывается отсюда взору. 

Дождь добру не помеха

 мнения

Алексей Федорищев, атаман хуторско-
го казачьего общества «Сводная казачья 
сотня Тобольска и Тобольского района Тю-
менской области»:

– В этом фестивале 
мы участвуем впервые. 
Во-первых, решили фе-
стиваль поддержать, 
во-вторых, о себе зая-
вить.  На фестивале мы 
организовали выставку 
традиционного казачье-

го оружия – холодного и огнестрельного, а 
также казачьей формы. Проведём мастер-
классы по плетению из сыромятной кожи. 
Всё это можно будет примерить и сфото-
графироваться. Накануне фестиваля про-
ходила акция «Катализатор добра», в рам-
ках которой было совершено много добрых 
дел. Мы, например, приняли участие в акции 
«Чистый Тобольск»: дружно вышли на суб-
ботник, который проходил в микрорайоне 
Менделеево, и почистили парковую зону. 

На этой неделе в рамках рабочего визита нашу историческую 
территорию посетил первый заместитель председателя Тюмен
ской областной думы Андрей Артюхов. В сопровождении директо
ра Тобольского музеязаповедника Владиславы Дроновой он озна
комился с ходом выполнения работ по ремонту и благоустройству 
кремля.

Как прокомментировала Владислава Дронова, все работы ведут
ся с соблюдением норм и правил, направленных на исследование 
и сохранение объектов культурного наследия, и уже завершены 
на 80%. Кроме восстановления фасадов исторических зданий 
будут приведены в порядок ограждения, освещение, системы во
доотведения, благоустроены пешеходные зоны. На запланирован
ной площади около 5 тыс. кв. метров будет выполнен локальный 
ремонт деформированных участков брусчатки, на пешеходных зо
нах завершается устройство пандусов для маломобильных групп.

Отметим, что в полном объёме работы будут выполнены в сен
тябре текущего года. После завершения ремонта в зонах отдыха 
Тобольского кремля будет установлено более ста скамеек и новых 
урн, сообщает прессслужба музеязаповедника.

Сергей Ходосевич, председатель клуба 
настольного тенниса Тобольска «ТобСпин»:

– Наш клуб родил-
ся недавно. Создали 
его для того, чтобы 
дать возможность за-
ниматься теннисом 
как можно большему 
числу тоболяков. Наш 
клуб социально ори-

ентирован. Рады будем видеть у себя 
ветеранов спорта, спортсменов с огра-
ниченными возможностями здоровья, 
детей-сирот, опекунских ребятишек, 
детей из мало обеспеченных, многодет-
ных семей. Наши двери открыты для 
всех, кто влюблён в настольный тен-
нис. Принять участие в фестивале мы 
посчитали своим долгом. Вот и теннис-
ный стол привезли с эмблемой нашего 
клуба. Правда, дождик для стола нежела-
телен. Но чего не сделаешь ради детей. 
Вон они уже схватились за ракетки. 

Ольга Миленина, мастер по изготовле-
нию искусственных цветов:

– Я занимаюсь изго-
товлением больших 
цветов из различных со-
временных материалов, 
светильников и вкусных 
букетов. Всему этому 
охотно обучаю всех же-
лающих. На фестиваль 

пришла со своими цветами. Если кого-то за-
интересует это направление декоративно-
прикладного творчества, то с удовольстви-
ем дам свои контакты и смогу записать на 
мастер-класс. Цветы – отличное украшение 
домашнего интерьера или магазинов, офи-
сов, детсадов, школ. Ну а вкусные букеты на 
праздниках – вещь незаменимая, и доставят 
они радость как виновникам торжеств, так 
и их гостям. Фестиваль «Добрый Тобольск» – 
это после пандемии такая отдушина, что 
словами не передать. Истосковались мы по 
живому общению.

Доброделов в саду Ермака, невзирая на 
усиливающийся дождь, собралось немало. 
Свои площадки организовали индивиду
альные предприниматели, представители 

малого бизнеса, НКО, общественные орга
низации, просто инициативные горожане. 
На площадке спортивного клуба «Йети» все 

желающие могли   поработать над коорди
нацией движений. Творческая интеллиген
ция города организовала «Круговорот книг», 
где любой мог взять   книгу. «Гуманитарный 

склад» провёл ярмаркупро
дажу ранцев, одежды. Вы
рученные деньги пойдут на 
канцтовары для школьни
ков из малообеспеченных 
семей. Так что доброе дело 
совершали не только они, 
но и те, кто приобретал у 
них вещи. Хореографы про
водили танцевальные раз
минки с гостями фестива
ля, в основном с возрастной 
пуб ликой. Детвора была в 
восторге от возможности 
покататься верхом на пони 
или большой лошади. 

Праздник добра шёл сво
им чередом, и, несмотря 
на то, что все промокли до 
нитки, участники и гости 
фестиваля не торопились 
расходиться. К тому же мно
гие последовали примеру 
организатора фестиваля 
Наталь и Неделько и облачи

лись в дождевики.     
Церемония награждения победителей кон

курса «Доброе сердце Тобольска» прошла 
под дождём на фоне главного фестивального 
баннера. 

В адрес конкурса поступило 14 заявок по 
пяти номинациям. Победителями стали: в 
номинации «Яркий добровольческий посту
пок» экологический проект «Чистая игра» 
Динары Гумеровой, в номинации «История 
протяжённостью в жизнь» проект «О них 
мы память сохраним» Татьяны Щукиной, 
в номинации «Доброе дело» победу разде
лили два проекта – «Луч надежды» (Ирина 
Пильгун) и «Лыжи мечты» (спортивный клуб 
«Йети»), в номинации «Душакомпания» «Гу
манитарный склад» (Георгий Григорчук), в 
номинации «Корпоративное добровольче
ство» конкурс «Доброволец месяца»  – Лю
бовь Фаттахова.  
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КОНСТАНТИНОВ КОНСТАНТИН – 
кандидат от «Единой России»

Округ №11

Родился в 1981 году в Тобольске, 
окончил школу №4. Получил высшее 
образование в Тюменском государ
ственном нефтегазовом университе
те. Начал трудовую деятельность на 
«ТобольскНефтехиме». С 2011 г. ру
ководитель ITкомпании «Эксперт». 
Председатель Тобольского отделения 
общественной организации мало
го и среднего предпринимательства 
«ОПОРА РОССИИ». Активный участ
ник городских мероприятий и благо
творитель молодежных конкурсов и 
фестивалей. 

 
РЕАЛИЗОВАННЫЕ ПРОЕКТЫ:
 Создание молодежного коворкинг-центра «Точка Опоры»
 Программа «Ты предприниматель» для старшеклассников и 

студентов
 Открытие «IT-школы экспертов» для школьников
 Организация XIII городского фестиваля творчества детей-ин-

валидов «Будущее для всех»
 Строительство игровой площадки для детей-инвалидов «Игра-

ем вместе»
 Обучение детей с ОВЗ основам IT- технологий «Современное 

развитие для всех»

Я искренне люблю свой город, хочу, чтобы он был комфортным 
для проживания, и делаю для этого реальные дела. Одна из моих 
глобальных целей – создать условия для развития и самореализа
ции молодежи в Тобольске. Считаю важным наладить связь меж
ду старшим и молодым поколением, чтобы передать молодежи 
бесценный опыт, жизненные ценности и устои, особенно в сфере 
семейных отношений. Уверен, что работа, которую я планирую 
в округе, может быть успешной только при заинтересованности 
всех, кто в нем проживает. Цениться будет только то, что делается 
совместно, поэтому для меня очень важен процесс вовлечения жи
телей в вопросы благоустройства!

Вместе мы можем больше!

«Вместе строим 
будущее»
С таким лозунгом главный инженер ТРЦ «Жемчужина 
Сибири» Максим Захаров идет по жизни.

Максим Владимирович За
харов – кандидат в депутаты 
Тобольской городской думы 
7 созыва по избирательному 
округу №4. 

Родился Максим Захаров в 
1987 году. За его плечами два 
высших образования – Тюмен
ский государственный архи
тектурностроительный уни
верситет (диплом с отличием) 
и Тюменский государствен
ный нефтегазовый универси
тет. С 2011 по 2012 гг. проходил 

службу в армии на Балтийском флоте. За свою трудовую дея
тельность принимал участие в строительстве общеобразо
вательной школы в Верхних Аремзянах, многоквартирного 
жилого дома в п.Прииртышском, торговоразвлекательного 
центра «Жемчужина Сибири», а также в реставрации памят
ников архитектуры.

Почему я баллотируюсь 
в Тобольскую городскую думу?

Так как Тобольск – это мой родной город, я хочу принимать 
активное участие в его развитии. Молодость, энергичность, 
потенциал, знания и опыт –  это те качества, которые необ
ходимы людям, работающим на благо нашего города, и ко
торые я готов направить на решение проблем, волнующих 
тоболяков.

* Печатная площадь предоставлена кандидату в депутаты Захарову М.В. 
безвозмездно в соответствии с графиком жеребьёвки. * Печатная площадь предоставлена кандидату в депутаты Бобовой О.Ю. без

возмездно в соответствии с графиком жеребьёвки.
* Печатная площадь предоставлена кандидату в депутаты Засориной И.Р. 
безвозмездно в соответствии с графиком жеребьёвки.

* Печатная площадь предоставлена кандидату в депутаты Нефидову И.А. 
безвозмездно в соответствии с графиком жеребьёвки.

* Печатная площадь предоставлена кандидату в депутаты Константинову 
К.Ю. безвозмездно в соответствии с графиком жеребьёвки.

Уважаемые земляки!
13 сентября 2020 года состоятся выборы в депутаты 

Тобольской городской думы 7 созыва.

Вам предстоит решить важ
ную для себя задачу – избрать 
человека, который реально 
сможет решить накопившие
ся проблемы, что, несомнен
но, позволит избирательному 
округу №12 (8 мкр) стать ком
фортным и удобным для про
живания.

Я не привык давать пустые 
обещания, но если обещал, то 
делаю.

При этом я понимаю, что 
без вашего участия один че
ловек, будь он семи пядей 
во лбу, всё не осилит. Бла
гоустроенный округ – это 
инициатива жителей плюс 
ответственность и исполни
тельность депутата.

Уважаемые земляки!  Мне 
44 года.  Я тоболяк, за пле
чами – большой опыт управ
ленческой работы.  Однако 
для работы на пользу жите
лей нашего города нужно не 
только обладать опытом и 
знаниями, но и любить свой 

город, слышать и понимать людей.
Мои намерения стать депутатом городской думы вполне осоз

нанные и серьёзные. Я, как многие из вас, хочу видеть наш го
род комфортным и удобным для проживания, чтобы у жителей 
микрорайона было меньше проблем. Поверьте в себя, поверьте в 
человека, за которого вы отдадите свой голос. Вместе мы сможем 
многое!

13 сентября приглашаю вас прийти на избирательный участок. От 
вашего голоса будет зависеть, какими будут ваш дом, улица, ми
крорайон.

Пусть житейская мудрость подскажет вам правильный выбор.

Иван Нефидов, кандидат в депутаты 
в Тобольскую городскую думу от избирательного округа №12

Дома хорошо, 
а в детсаду лучше

Дошкольные образовательные организации Тобольска 
начали работать в полном режиме и с соблюдением всех 
мер санитарной безопасности.

В каждом детсаду на входе родителей и детей сегодня встреча
ет санитайзер для обработки рук. Также на входе всем измеряют 
температуру бесконтактным способом и ещё в течение дня малы
шей проверяют несколько раз. Масочного режима нет, но воздух 
в каждой группе очищается от микробов и вирусов специальным 
прибором – рециркулятором, также три раза в день проводится 
дезинфекция всех поверхностей в детсадах, игрушки обрабатыва
ются специальным раствором, безопасным для детей. При этом и 
спортивный, и музыкальный залы, и бассейны (где они есть) готовы 
к принятию малышей и давно ждут их. 

Да и детки соскучились по своим детсадам, о чём говорят цифры 
посещаемости. Как сообщили в городском департаменте по образо
ванию, 20 августа в 14 муниципальных дошкольных учреждениях 
присутствовали 3 456 детей, в четырёх частных детсадах – 76. 
Причём в июле этого года средняя посещаемость составляла 1 580 
малышей, а в июне ещё меньше – 1 390. Но самая рекордно низкая 
посещаемость во время самоизоляции, когда детсады работали в 
режиме дежурных групп, отмечена в марте (с 18 марта была объ
явлена сложная эпидемситуация в стране) – всего 84 ребёнка в 
Тобольске не прекращали ходить в садики, в апреле – 154 малыша. 

Напомним, что в 2019 году услугами дошкольного образования в 
Тобольске пользовались 9 177 человек, а с учётом частных дошколь
ных образовательных организаций – 9 332 человека. Но нынешние 
цифры, несомненно, вырастут, ведь во время работы детсадов в 
режиме дежурных групп у родителей не было возможности подать 
заявление о приёме ребёнка в дошкольное учреждение. 

В Тобольске активно идёт 
необходимая подготовка 
к выборам депутатов в 
Тобольскую городскую 
думу VII созыва, которые 
состоятся в единый день 
голосования 13 сентября 
2020 года.

Как проинформировал пред
седатель территориальной из
бирательной комиссии Тоболь
ска (ТИК) Александр Поляков, 
также со 2 по 12 сентября 2020 
года пройдёт досрочное голосо
вание. Это для тех избирателей, 
кто в день голосования по ува
жительной причине не сможет 
присутствовать на своём изби
рательном участке. Среди ува
жительных причин могут быть 
такие, как отпуск, работа в сме
ну, командировка, учебная дея
тельность, государственные 
общественные обязанности, 
состояние здоровья и иные. «И 
в заявлении придётся указать 
эту причину для досрочного 
голосования, но документаль
но подтверждать её не надо», 
– отметил Александр Поляков в 
ходе заседания штаба по обес
печению законности проведе
ния выборов депутатов в ТГД 
VII созыва.

Утверждён график работы 
участковых избирательных ко
миссий (УИК) во время досрочно
го голосования: по будням – с 16 

выборы-2020дороЖная скидка
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Наталья ЮРЬЕВА ✍Руф ХОЛОДНОВ ✍e

Лада ЛИСОВА ✍

25 депутатских кресел 
ждут

до 20 часов, в выходные (суббота 
и воскресенье) – с 10 до 14 часов.

Как и всегда во время голо
сования, для маломобильных 
граждан, инвалидов, пожилых 
людей и многодетных семей бу
дет возможность проголосовать 
на дому, но только 13 сентября, 
в единый день голосования. По
дать заявление для надомного 
голосования необходимо в пе
риод работы УИКов до 14 часов 
13 сентября. Сделать это может 

датов в депутаты ТГД VII созыва. 
По его словам, на 25 депутатских 
мест в городском представитель
ном органе власти претендуют 
70 кандидатов, из них трое са
мовыдвиженцев, остальные – по 
спискам политических партий 
РФ. «Один кандидат снял свою 
кандидатуру, таким образом, 
осталось 69 человек на 25 де
путатских мандатов, – заметил 
председатель ТИК Тобольска. 
– При этом в списках одной из 

не были указаны в заявлениях 
кандидатов в депутаты. «Это яв
ляется достаточным основанием 
для аннулирования регистра
ции, но она может быть аннули
рована только по решению суда. 
И ТИК обратился в суд, ближай
шее заседание назначено на 26
27 августа 2020 года», – сообщил 
Поляков. 

И это ещё не всё. На одного 
кандидата сделан запрос в суд, 
т.к. по сведениям инфоцентра 
ГУВД Тюменской области, в от
ношении данного гражданина 
уголовное дело прекращено су
дом, и вынесен приговор. «Ждём 
информацию из суда, потом бу
дем решать: снять или оставить 
регистрацию кандидата», – про
комментировал председатель 
ТИК Тобольска. Таким образом, к 
концу недели скорее всего коли
чество претендентов на депутат
ские мандаты уменьшится. 

Отметим, что уже на этой не
деле будут отпечатаны все ин
формационные избирательные 
бюллетени (где вся информация 
о проведении выборов в данной 
местности) и вывешены в спе
циально отведённых для этого 
местах города. Все агитацион
ные материалы кандидатов в 
депутаты могут размещаться 
только в определённых местах 
(на заборе точно нельзя, в слу
чае нарушений следует обра
титься в ТИК).

Как и всегда во время голосования, для маломобильных граждан, 
инвалидов, пожилых людей и многодетных семей будет возмож-
ность проголосовать на дому, но только 13 сентября, в единый день 
голосования. Подать заявление для надомного голосования необхо-
димо в период работы УИКов до 14 часов 13 сентября. Сделать это 
может либо сам избиратель, либо его доверенное лицо как лично, 
так и по телефонам УИК (которые можно найти на сайте избира-
тельной комиссии Тюменской области, также телефоны будут про-
писаны в приглашениях на выборы) или ТИК Тобольска: 8-(3456)-24-
66-61. 

либо сам избиратель, либо его 
доверенное лицо как лично, так 
и по телефонам УИК (которые 
можно найти на сайте избира
тельной комиссии Тюменской 
области, также телефоны будут 
прописаны в приглашениях на 
выборы) или ТИК Тобольска: 
8(3456)246661. 

Также Александр Поляков до
ложил о завершении этапа вы
движения и регистрации канди

партий был выдвинут кандидат, 
который является членом дру
гой партии, что категорически 
запрещено законом о политиче
ских партиях РФ».

К тому же, как проинформиро
вал представителей штаба Алек
сандр Поляков, были выявлены 
ТИК и другие нарушения со сто
роны кандидатов. Так, при про
верке сведений у двух человек 
оказались судимости, которые 

Полцены за билет 
C 1 сентября возобновится действие сезонн ой скидки 50% 
для школьников и студентов на проезд в пригородных 
поездах АО «Свердловская пригородная компания» 
на территории Свердловской, Тюменской областей и 
«ХМАО – Югры». Льгота действительна до 15 июня 2021 
года при приобретении разовых билетов как на обычные 
электрички, так и на электропоезда «Ласточка».  

Оформить льготные проездные документы можно во всех кассах 
АО «СПК», а также в мобильном приложении «Пригород». Продажа 
открывается за 10 суток до отправления поезда. Во время поездки 
пассажиру необходимо иметь при себе документ, подтверждаю
щий льготу.

По сообщению прессслужбы Тюменского региона, скидка предо
ставляется:

● школьникам, обучающимся в общеобразовательных учрежде
ниях по очной форме обучения по программам начального общего, 
основного общего, среднего (полного) общего образования при 
предъявлении справки из общеобразовательного учреждения для 
обучающихся и воспитанников общеобразовательных учрежде
ний старше 7 лет (для Тюменской области – справки с фотографи
ей учащегося);

● студентам, обучающимся в образовательных учреждениях по 
очной форме обучения по основным профессиональным образо
вательным программам начального профессионального образова
ния, по основным профессиональным образовательным програм
мам среднего профессионального и высшего профессионального 
образования при предъявлении студенческого (ученического) 
билета с отметкой о продлении на соответствующий учебный год.
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75-летию великой победы

сбиваем корону
Наталья ЮРЬЕВА ✍e

Мирослав ВОЙНИЧ ✍e

Анна СОЛНЦЕВА ✍e

Диана ШТЕРН ✍

Герман БАБАНИН ✍

Екатерина ВОЛЬНОВА ✍

В нижнем посаде Тобольска 
проходят археологические 
исследования.

Тобольские  учёные побывали на 
улице Мира, где приступили к архео
логическим раскопкам сотрудники 
Тюменского института проблем осво
е  ни  я Севера Сибирского отделения 
Российской академии наук (ИПОС СО 
РАН). 

Напомним, в июне текущего года 
на Базарной площади и прилегающей 
к ней улице Мира началась масштаб
ная реконструкция и благоустрой
ство, но, к сожалению, тюменская 
подрядная организация поторопи
лась, начав работы без археологиче
ских исследований данной террито
рии. И сегодня там приостановлены 
строительные работы.

Директор Тобольской комплекс
ной научной станции УрО РАН, к.э.н. 
Игорь Ломакин, его заместитель по 

Поспешишь – людей огорчишь

научной работе, к.б.н. Станислав Коз
лов, старший научный сотрудник, 
руководитель группы этноархеологи
ческих исследований ТКНС УрО РАН, 

к.и.н. Александр Адамов осмотрели 
участок улицы Мира. На месте они 
обсудили с доктором исторических 
наук, известным археологом Викто

ром Захом (ИПОС СО РАН) проблемы 
сохранения историкокультурного 
наследия Тобольска и выразили го
товность объединить свои усилия 
для продолжения и развития диалога 
с органами власти по вопросу неукос
нительного соблюдения федерально
го законодательства об охране па
мятных и исторических мест (73ФЗ 
от 25 июня 2002 года) в регионе.

Беспокойство по этому поводу 
тобольских и тюменских учёных 
вполне объяснимо: Тобольск – старая 
столица Сибири, а Тюмень – первый 
в ней русский город. Поэтому в гон
ке за сроками выполнения работ по 
реконструкции и новому строитель
ству различных объектов, считают 
они, не должно страдать историче
ское и археологическое наследие Тю
менской области, к нему нужно отно
ситься бережней.

В частности, о важности глубокого 
и всестороннего изучения историко
культурного наследия региона заяв
лял директор Института российской 
истории, д.и.н. Юрий Петров во время 
своего визита в Тобольск для участия 
в выездном заседании Российского 
исторического общества в январе 
2014 года. Тогда же он провёл рабо
чую встречу с руководством и веду
щими учёнымиисториками ТКНС 
УрО РАН, где говорилось о наличии 
огромного научного потенциала для 
изучения многовековой истории То
больска.

Завершив осмотр исторической 
территории, тобольские учёные 
крайне осторожно озвучили прогноз 
о возможных результатах текущих 
археологических исследований на 
улице Мира и Базарной площади, по
скольку в процессе реконструкции 
данных исторических объектов опре
делённый объём культурного слоя 
всё же подвергся разрушению.

В этом твёрдо убеждены 
ученица гимназии имени 
Н.Д. Лицмана Виктория 
Сереброва, которая является 
участником всероссийского 
конкурса российского 
движения школьников «Добро 
не уходит на каникулы», 
и её руководитель Мария 
Злыгостева.

Один из тематических блоков 
конкурса – «Благоустройство тер
ритории», и он оказался наиболее 
близким Виктории, которая активно 
ухаживает за посадками в сквере 
выпускников.

По мнению гимназистки, проблема 
поддержания порядка в этой зелёной 
зоне весьма актуальна — сквер вы
пускников находится почти в центре 
города, в сердце 7го микрорайона, 
рядом с социальными объектами, 
остановками и торговым центром. В 
этом месте высокая проходимость 
людей, и в результате в сквере появ
ляется мусор.

Виктория Сереброва по доброй 
воле присматривает за сквером: уби

рает мусор, обрезает сухие ветки у 
деревьев, в жаркую погоду поливает 
саженцы, установила самодельные 
таблички, напоминающие тоболякам 
о том, что в сквере нельзя сорить.  
Активистка Виктория Сереброва от
лично понимает, что один в поле 
не воин, а потому обратилась за 
помощью к жителям микрорайона, 
общественникам. Виктория рас
клеила объявления на подъездах 
близлежащих домов с призывом 
позаботиться о сквере, ну а чтобы 
охватить большую аудиторию, об
ратилась в «Тобольскую правду». 
Забота о сквере, считает она, – дело 
общее. Девочка уверена, что многое 
они смогут сделать собственными 
силами. Но при этом надеется, что 
эта территория будет включена в 
программу благоустройства горо
да, и тогда здесь будут регулярно 
косить траву, убирать территорию, 
качественно поливать саженцы.  
Сквер выпускников, по мнению Вик
тории, – это напоминание горожа
нам о сильном и успешном молодом 
поколении, в руках которого буду
щее города, региона и всей страны. 

В конкурсе «Добро не уходит 
на каникулы» много номинаций. 
По одной из них, посвящённой со
хранению культурного наследия, 
Виктория Сереброва, раскрывшая 
проблему доступности редких 
книжных изданий библиотеки 
МАОУ «Гимназия имени Н.Д Лиц
мана» посредством оцифровки и 

размещению их на сайте учрежде
ния, заняла первое место, обойдя 
участников из Свердловской об
ласти, Республики Алтай, Красно
ярского края, Кировской области, 
Рес публики Карелия, Курской и Ря
занской областей.

Общие итоги конкурса будут под
ведены 4 сентября.

Помощь в прежнем 
режиме

Несмотря на послабления в карантинном 
режиме, в Тобольске ещё немало тех, кто 
пребывает на самоизоляции. В их числе 
многодетные матери с малолетними 
детьми на руках, матери, воспитывающие 
детей-инвалидов, пожилые люди, 
маломобильные граждане. И все они 
нуждаются в волонтёрской помощи. 

Так что центр добровольческого движения   То
больска продолжает участвовать в акции #мыв
месте2020. За весь период её проведения добро
вольцами центра было реализовано 3038 заявок по 
доставке рецептурных лекарственных препаратов, 
а также покупке и доставке продуктов питания, 
предметов первой необходимости и лекарств. 

В прежнем формате продолжают свою деятель
ность штаб волонтёровмедиков и консультацион
ный пункт на базе центра социального обслужива
ния населения.

Как найти 
своего 
героя?

О том, что в Тобольске открыт 
мемориально-скульптурный ансамбль 
«Стена народной памяти – тоболяков 
бессмертный полк», мы писали не раз. 

Тоболяки, особенно ветераны, благодарны 
администрации города за то, что их пожелания 
о переносе Стены памяти с забора, что напротив 
Завального кладбища, к мемориалу «Вечный 
огонь» были услышаны. Память должна иметь 
достойную огранку.  

Открытия Стены народной памяти в новом 
месте ждали с нетерпением. И хотя дата от
крытия не была обнародована (изза пандемии 
коронавируса), о ней узнали по «сарафанному 
радио», и многие, особенно те, фотографии чьих 
родственников размещены на стене, пришли на 
площадь Победы.

Но горожан сбило с толку, что герои Победы 
были размещены не в алфавитном порядке. И 
искать своего родственника приходилось долго. 
Правда, на открытии на площади дежурили 
волонтёры Победы с ноутбуком. Многие обраща
лись к ним за помощью, и они называли номер 
стены, где расположена та или иная фотогра
фия. А как найти своего героя в обычные дни? 
Этим вопросом задавались многие горожане, в 
частности пенсионеры, как и другим – почему 
не разместили фотографии ветеранов Великой 
Отечественной войны в алфавитном порядке, что 
значительно облегчило бы поиск. 

Как выяснилось, список в алфавитном порядке 
с указанием стены и её стороны, на которой раз
мещена фотография, существует, но в интернет
пространстве (https://vk.com/doc21816681_55453
5330?hash=b4bc9a182452dc9ed4&dl=3c5a2e143ff
bca8092). Пожилым людям, которые не дружат с 
компьютером, для поиска своего родственника 
придётся обратиться за помощью к внукам или 
волонтёрам. 

Отметим, что сбор фотографий участников Ве
ликой Отечественной войны и трудового фронта 
продолжается. К середине августа было собрано 
3770 фотографий. Пункт сбора располагается по 
адресу: 8 мкр., д. 37/3А. Режим работы пункта: с 
понедельника по пятницу с 10.00 до 17.00 с пере
рывом на обед с 13.00 до 14.00. Справки можно 
получить по телефонам: 241624, 250132.

Свадьба не поёт и 

не пляшет
Как сообщает региональное управление 
записи актов гражданского состояния, 
в соответствии с постановлением 
правительства Тюменской области до 31 
августа 2020 года продлена регистрация 
заключения брака с количеством 
участников не более 10 человек.

До конца этого лета шумных бракосочетаний в 
загсах нашего региона не будет, но есть надежда, 
что уже с сентября не только близкие родствен
ники смогут стать свидетелями торжественной 
регистрации брака молодожёнов, но и многочис
ленные друзья и коллеги, как это было до панде
мии. Всё будет зависеть от эпидемиологической 
ситуации в регионе. 

Напомним, что постановлением правительства 
Тюменской области установлена обязанность 
соблюдения гражданами дистанции до других 
граждан не менее 1,5 метров (социальное дистан
цирование необходимо соблюдать во время цере
монии бракосочетания), в том числе в обществен
ных местах, за исключением случаев оказания 
услуг по перевозке пассажиров и багажа обще
ственным транспортом и легковым такси. Также 
в регионе продолжается масочный режим, и при 
посещении любых мест получения услуг органов 
власти необходимо использовать санитарноги
гиенические маски, в том числе многоразового 
применения.

Добро не уходит на каникулы

Немного среди нас осталось участников 
Великой Отечественной войны, тех, кто 
ковал Победу на фронтах ради мирного 
неба над нами. Чуть больше 20. 

А в собственном неблагоустроенном доме жи
вёт, пожалуй, только один ветеран – Август Нико
лаевич Ишимцев.  Не хочет он свой дом оставлять. 
Печку топит. Говорит, зачем мне газ, когда дров 
полный сарай. За водой на колонку ходит. Всё ещё 
огород возделывает. Зимой снег чистит, никому 
эту работу не доверяет. Возможно, благодаря тому, 
что постоянно в движении, и живёт долго – в авгу
сте 94летие отметил, участвует во всех патриоти
ческих акциях, проводит уроки мужества. 

С днём рождения его пришли поздравить руково
дитель ветеранской лекторской группы, в которой 
он и сам состоит, Татьяна Щукина и руководитель 
ВСМЦ «Россияне» Юрий Золотарёв. Пришли не с 
пустыми руками. Татьяна Викторовна вручила ве
терану письма от школьников, отдыхавших в оздо
ровительном лагере школы №5, по интернету ребята 
отправили Августу Николаевичу видеооткрытку.  От 
лекторской группы – фотографии с различных акций 
и кружку с портретом ветерана. А ещё она передала 
ветерану в подарок российский флаг, так как встреча 
проходила накануне Дня российского флага.  

А главным подарком для Ишимцева стала таб

Здесь живёт ветеран

личка с надписью «Здесь жи
вёт ветеран», изготовленная 
в типографии центра реали

зации молодёжных и профилактических программ, 
которую на забор собственноручно прикрутил 
Юрий Золотарёв. Теперь каждый проходящий мимо 
его дома будет знать, что в этом доме живёт вете
ран. Возможно, теперь и тимуровцы, и волонтёры 
будут чаще наведываться к ветерану, да и соседи 
будут к нему внимательнее. 

Хочется надеяться, что придут сюда косари, а то 
прилегающая к дому Ишимцева территория зарос
ла травой. 

– Пусть вся улица, вся подгора, да и весь город 
знают, что здесь живёт настоящий герой, участник 
Великой Отечественной войны Август Николаевич 
Ишимцев. Эта замечательная табличка этому по
способствует, – сказал Юрий Золотарёв. 

Табличка была 
изготовлена в 
рамках всерос
сийской акции 
«Здесь живёт 
ветеран». Анало
гичные таблички 
появятся в бли
жайшее время 
по согласованию 
с ветеранами и 
их родственни
ками и на дверях 
квартир.

Станислав Козлов, Виктор Зах и Игорь Ломакин на улице Мира

Археологические раскопки в самом разгаре


